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四つのテスト

真実か どうか
みんなに公平か
好意と友情を深めるか
みんなのためになるか どうか
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WEEKLY REPORT

2017-2018年度

会　長　大 島　恒 彦

鯖江ロータリークラブ会長方針 

「クラブの改革」と「人道奉仕」

開 会 点 鐘
四 つ の テ ス ト
国 歌 斉 唱
ロ ー タ リ ー ソ ン グ
僕のRC、私のRC ,みんなのRC
会 長 の 時 間
幹 事 報 告 等
閉 会 点 鍾

鯖江商工会議所３階中会議室

できることから始めてみましょう

出席率72.4％

点鐘：12:30

「カリフォルニア大学・バークレー校、訪書記」 「産業獣医師とは」

第2824回
11/10(金)

第2826回
 11/24(金)11月第2例会11月第1例会

第2824回
11/10(金）

例会報告

第2825回
   11/17(金) 11月第3例会

点鐘：12:30点鐘：12:30

深見　泰和　会員
　私の入会きっかけは、
園会員に誘われたから
です。親睦委員をさせて
いただいたとき、入会を
反対していた妻を連れて

親睦旅行に行ったとき、他会員の奥さん達と仲良
くなり、それからはRCの事を理解してもらえてい
ます。前回の陶芸の時もですが、今回の池田そば
道場も、妻と同伴予定ですので、大変楽しみにし
ております。皆様もご家族同伴で、大いに親睦を
深めていただけたらと思っています。

僕のRC,私のRC,みんなのRC

卓話

テーマ

ロータリーソング
「奉仕の理想」

瀧谷　えみ子
ソングリーダー

 会 長 の 時 間

大島　恒彦　会長
　当クラブ細則第3条第
1節の定めに従い通告・
告示等を行います。
①次々年度会長につい
て「12月8日の年次総会

に於いて次々年度の会長選出を行う事」を通告し

橋本  政宣   会員卓話

テーマ
卓話

野呂  和夫   会員 鯖江警察署・生活安全課

結　婚　祝　い

大島　恒彦　会員

誕　生　祝　い

幸道　森市　会員
瀧ヶ花  秀晃   会員

会 長 告 示 と 挨 拶

「最新版、特殊詐欺の事例について」テーマ

ク ラ ブ 協 議 会

ます。またその際、選出方法について「投票に委ね
るか指名委員会に委ねるか」を諮った結果「指名
委員会に委ねる」に全会一致しました。それにより
指名委員を任命します。委員は「大島恒彦氏、酒井
芳則氏、幸道森市氏、窪田健一氏、田村康夫氏」の5
名により構成します。
②次年度会長酒井芳則氏に対して、次年度理事
候補者6名、次年度会計及び副幹事の指名を要請
します。次年度会長酒井氏は、候補者を指名し、次
年度総会1週間前の例会(12月1日）において、そ
の氏名を発表しなければならない。
　11月6日に越前ガニ（ズワイガニ）漁が解禁され
ました。もう皆さんは食べられましたか。
越前漁港で初セリにかけられた雄のズワイガニの
値段が一匹46万円の値が付きました。福井県で
は過去最高だそうです。ズワイガニの全国最高値
は昨年鳥取港の初セリの一匹130万円です。マグ
ロは2013年の初セリで、一匹1億5,540万円で寿
司三昧の社長が落としたのが余りにも有名ですが
蟹がこの値段とは驚きです。
　鳥取県では、ブランド名で五輝星と呼ぶそうで
す。今年は残念ながら五輝星に該当するカニは無
かったそうです。越前町の話に戻しますが、セリ落
としたのは越前町のカニ問屋の社長で、この方は
3年連続で一番高い蟹をセリ落としているそうで
す。私だったら46万円の値が付いた蟹もったいな
くて食べられないと思います。きっと床の間に飾っ
ておいて、そのうちに腐らしてしまうのがおちじゃ
ないかと思います。
福井県は2015年から重さや甲羅の幅が一定以上
の越前ガニを極（きわみ）と名付けて販売していま
す。今年の漁獲量はオスが平年並み、雌のセイコ
は昨年をやや下回る見込みだそうです。
今年こそは極を味わってみたいと思います。

R　L　I　修  了  証

酒井　芳則　会員

福井県内ＲＣ例会日 無印：１２：３０－開始 Ｋ　：１８：３０－開始 Ｌ　：１９：００－開始

勝山ＲＣ(勝山市民活動センタ－) 大野ＲＣ(大野商工会議所会館) 武生府中ＲＣ(越前たけふ農協会館)

武生ＲＣ(武生商工会館) 鯖江北ＲＣ(神明苑) Ｌ 敦賀西ＲＣ(ニュ－サンピア敦賀)

月曜日 福井東ＲＣ(ＡＯＳＳＡ) 若狭ＲＣ(ｻﾝﾎﾃﾙやまね･7-12月ﾎﾃﾙせくみ屋) 敦賀ＲＣ(福井銀行敦賀支店) 金曜日 福井あじさいＲＣ(ﾎﾃﾙﾘﾊﾞ-ｼﾞｭｱｹﾎﾞﾉ)

火曜日 福井南ＲＣ(福井繊協ビル) 水曜日 福井北ＲＣ(ｻﾞ･ｸﾞﾗﾝ ﾕｱ-ｽﾞﾌｸｲ) 木曜日 福井ＲＣ(ユア－ズホテル福井) 福井西ＲＣ(ﾊﾞ-ﾄﾞｸﾞﾘ-ﾝﾎﾃﾙ･ﾚｼﾞ-ﾅ)

Ｋ 福井ﾌｪﾆｯｸｽＲＣ(ｻﾞ･ｸﾞﾗﾝ ﾕｱ-ｽﾞﾌｸｲ) Ｋ 丸岡ＲＣ(丸岡城のまちｺﾐｭﾆﾃｨｾﾝﾀ-) Ｌ 福井水仙ＲＣ(福井パレスホテル) 三国ＲＣ(三国観光ホテル)
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小計 ￥     24,000　
累計 ￥   481,000

にこにこＢＯＸ報告

日本事務局からのお知らせ
2017年11月のレートは、1ドル＝114円です

編集：会報委員会

　8月6日から14日まで「カリフォルニア大学・バ
ークレー校」に古典籍の調査をしに行き、大きな
成果を得ました。
　アメリカは、日本の総面積の25倍くらいありま
す。カリフォルニア州は日本の1.1倍で、よく似た
大きさの州です。農業、工業、観光等沢山の産業

があり、中国・日本からの移民も沢山住んでいます。人口は2366万人で
、アメリカ第1の人口（カナダの人口と匹敵）です。長さは1250ｋｍと、
細長い州で北の中心はサンフランシスコ、南はロサンゼルスです。非常
に快適な気温と湿度で、空はどこまでも青く過ごしやすい日中ですが、
夕方は急速に寒くなり、夜は8時過ぎまで明るく、8時半ごろに急に暗く、
朝は6時でもまだ暗いです。時差は16時間あり、デジタル時計が使えな
いので、4時間遅れの計算で使っていました。
農業は、ぶどう・オレンジが全米1位で、工業に於いてもニューヨークを
はるかに抜いて非常に発展しています。航空機のロッキード社とか、自
動車のフォード社の主要な工場、ICやLSIなどの先端技術が著しくて、
シリコンバレーと呼ばれる地域に集中しております。
　カリフォルニア大学（州立）は、10の学部(分校）を持っております。
1968年創設（昭和43年）本部がバークレー校で、サンフランシスコ空
港より北東にあり、10の学部、26人の理事会、総長、学長があり、教授
陣は最高水準で、ハーバード大学や、スタンフォード大学とアメリカのト
ップを争っています。教授陣は8000人、学生数は27万人、ノーベル賞
受賞者は50人も居るという事で、凄い大学です。そこに調査に行った訳
です。
　土肥慶蔵（医学者）は、日本における皮膚科学の開祖で、「世界黴毒
史」等の著をもって知られています。東大の泌尿器科を初めて開いた教
授です。昭和6年に66歳で亡くなっていますが、土肥慶蔵は越前市府中
の石渡宗伯の次男ですが、その母親は舟津神社宮司の橋本政貞（私の
4代前）の娘寿子。石渡から土肥家に養子に行った土肥淳朴（橋本政貞
の3男）は、母方の叔父にあたります。このように土肥慶蔵にとって橋本
家は、生母の実家、養父の実家でもあったので、舟津神社への想いは深
いものです。
　舟津神社参道入り口の右側に「式内舟津神社」と書かれた石碑と笏
谷石の石燈籠一対は、土肥慶蔵氏の寄進にかかるものです。土肥慶蔵
は、ドイツに5年程勉強に行き、日本に帰ってから日本の医学界を牽引
したのはもとより、ドイツで多くの書籍を収集し、貨車で運搬してきてい
るし、日本でも多くの書籍を集め、医学・本草学類・漢籍・漢詩文集類・

テーマ卓話

幹　事　報　告

川手　博明　幹事
　リサイクルペーパー回
収11月18日（土）9：00商
工会議所前で行います。
　地区より、九州北部豪
雨被災地へ、既に地区か

ら500万円の寄付を支出しており、他に各クラブ
にて会員1人当たり1,000円を基準の義援金要請
が来ております。理事会にて審議いたします。
　12月1日を臨時総会としたい旨の情報を皆様
にお知らせします。内容は、鯖江北RCとの合併に
ついてのRIへの提出関係で、総会合意を得るとい
う項目が必要条件であるためです。
　地区大会ですが、会場は「みやこめっせ」懇親
会は「ウェスティン都ホテル京都」移動に20分程
度必要との事です。
　本日例会終了後、理事会を開催いたします。7
項目ほど議題がありますので、お集まりください。

洋書・和書類・史学・哲学類等、多種に及び「鶚
軒文庫」と言われています。土肥慶蔵が亡くな
ると、「鶚軒文庫」が三井に吸収され、戦後にな
って分散され、史学・哲学類等（約2万8千冊）
はバークレー校に買い取られ、「東アジア図書
館」に所蔵されました。その中で、写本類につ
いては大体3千点位あり、その中の重要なもの（100冊くらい）を選んで
解体を付けて出版しようと、バークレー校と国文学研究資料館が共同
で調査して、数年後には出す（2.3年前から準備）予定でおります。私は
そういう機会を見つけて自費で同行させていただいたのですが、国学
研資料館5名は和歌関係の研究者で、私は歴史学専門ですので、私が
行ったことによって新しい発見がありました。それは、ABCDのランク付
けを国学研の方達がしていたのですが、Dランクの中にそうじゃないも
のがあり、Aランクにしてくださいと指摘したものがありました。その中で
「公家の家伝」というものがあり、江戸時代の後期に編纂されたもので、
嘉永5年（1852年）まで書かれているものがあるんです。それまでに確
認されている、「公家諸家伝」は1700年代位なので、これは是非とも出
版すべき程のものであると。これを編纂されたものについては、禁裏の
朝廷の外記という事務方の押小路家が編纂されたものだろうと推測さ
れ、これは大変な発見とされました。
　バークレー校では、撮影に対して許していないのですが、調査のため
にはやむを得ないという事で特に許してもらえました。図書について寛
大でありまして、私が3000点のうち調査したのが112部（292冊）を期
間中に電覧しまして、中でしかるべきものと思うものをメモを取り、ノー
ト3冊になりました。そこの司書をしている方は日本人で、調査が進みま
した。大発見しまして、これについてはもう1・2回ぐらい調査して、しかる

べきものを決めて、100点に絞った三井文庫の
貴重書解体を私が一部書くという事になりまし
た。資料は1点1点帙に入れまして、温度管理な
どされ丁重に扱われています。しかし、私が目指
しているものは土肥慶蔵のものがどれだけある
かですが、ほとんどなくてガッカリしていたので

すが、最後の日ぐらいに「越前社寺名跡方角抄」という冊子がありまし
た。これはちゃんと帙に入れてあったのですが虫食いだらけで、今まで
の経緯を物語るのですが、その中に越前往来という本の後ろに、窪田
彦左衛門が土肥淳朴（日赤初代副院長）に写して献上したと書かれ、そ
の中に舟津神社祭礼に奉る歌が書かれていました。

委　員　会　報　告

帰山 明朗 クラブ奉仕委員長
　先般「サバーンのお約束
体操」の参加・ご登録をお
願いしたところ、大変多くの
人から参加のお返事をい
ただき厚く御礼申し上げま

す。お返事いただいた方には、日程表や、依頼文等
をお配りしました。今からでもご都合がつく方は、ご
同席頂くだけで結構ですので、帰山までお知らせく
ださり、どうぞご参加ください。よろしくお願いします。

佐野　直美　親睦委員長
　今月26日のそば打ち体
験及び親睦会に、沢山の
皆様のご参加お返事をい
ただき、ありがとうござい
ます。当日9時に商工会議
所をバスが出発し、河和

田、今立経由で参ります。途中、石田皮膚科（東鯖江）
前交差点、北中山、河和田の途中でのご利用希望の
方はお知らせください。冠荘でのお食事の関係でお

橋  本   政  宣   会  員 「カリフォルニア大学・バークレー校、訪書記」
東京大学名誉教授・舟津神社宮司　

橋本会員の卓話を楽しみに

いよいよ次年度アイドリングですね

橋本会員の卓話を楽しみに
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？回目の誕生祝い頂きありがとうございます。

誕生祝いを頂いて　卓話を楽しみに

なかなか出席できなくてすみません

大島　恒彦　会員
川手　博明　会員
吉田　俊博　会員
齋藤 多久馬　会員
牧野　友美　会員
野中　敏昭　会員
窪田　健一　会員
野呂　和夫　会員
深見　泰和　会員
幸道　森市　会員
瀧ヶ花 秀晃　会員
川上　勝義　会員

そばを持ち帰りの方は、当日お知らせください。


